

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

WOLEU-NTEM : LE COLLECTIF DES RESSORTISSANTS DU CANTON NYE POSE LES BASES DU DÉVELOPPEMENT



Photo : CNB

UN an après sa création, le collectif des ressortissants du Canton Nye (CRCN) a célébré récemment à Libreville, son premier anniversaire sur le signe de la refondation. C'était en présence des fils et filles de ce canton et de nombreux invités. Réunis autour d'une même table, pour un même objectif à savoir le rayonnement du Canton Nye, les fils et filles de la province du Woleu-Ntem, ressortissants du district d'Akam-Essatouck, dans le département du Woleu, ont longuement planché sur le développement de leur Canton. Ceci, après que les membres du CRCN ont donné le ton et fixé le cap lors de l'appel à "l'union sacrée pour un développement participatif" de leur Canton. "Nous pouvons voir aujourd'hui certains politiques et apolitiques du canton qui emboîtent le pas en posant des actions, non plus les dons de nourriture, mais les actions à changer positivement l'image de nos villages. Seul on n'est peut-être fort, mais unis nous serons plus forts et invincibles", a rappelé Gerys Mba Ndong, président du CRCN.

KOULA-MOUTOU : UNE PARTIE DE LA VILLE DANS L'EAU



Photo : DR

UNE partie de la commune de Koula-Moutou, chef-lieu de la province de l'Ogooué-Lolo, est inondée depuis hier. La forte pluie qui s'est abattue dans la localité dans la nuit du lundi 21 à mardi 22 novembre, est à l'origine de cette situation déplorable. Plusieurs commerces situés en plein Centre-ville, qui se sont retrouvés dans l'eau, ont dû fermer. Leurs tenanciers font d'ailleurs état de plusieurs dégâts matériels. La rivière Bouenguidi est sortie de son lit. Et le quartier Litsebet, la mairie du 2e arrondissement et de nombreuses habitations n'ont pas été épargnés par les eaux. Il en est de même de la zone dite "Plein Air" qui est complètement noyée. Un arbre est tombé sur la toiture d'une maison. Mais aucune perte en vie humaine n'a été enregistrée. Ses occupants étant absents des lieux au moment du sinistre.

CNB & KEKA

Ndendé : des équipements à la population pour suivre le mondial

Abel EYEGHE EKORE
Libreville/Gabon

LES populations du département de la Dola et son chef-lieu Ndendé ne sont pas en marge de la Coupe du monde de football qui se joue au Qatar, et dont les confrontations ont démarré officiellement dimanche 20 novembre écoulé.

Celles-ci, en effet, ont reçu un lot des kits de connexion Canal sat de la part du ministre du Commerce Yves Fernand Manfoumbi, pour leur permettre de suivre en direct cette compétition internationale, offerte aux Gabonais par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. Le don transmis le week-end écoulé par Christian Ibouanga, attaché parlementaire du député de la Dola, Firmine Badjina Moudouma, était composé de plusieurs plateaux de Canal sat, des décodeurs avec abonnement,



Photo : AEE

Une vue d'une partie du matériel de connexion remis aux populations de Ndendé pour suivre la coupe du monde.

des baffles home vidéo, des projecteurs et plein d'autres gadgets. Le matériel remis a été placé dans des zones localisées par la population elle-même, dans la ville de Ndendé. Il s'agit de permettre aux populations riveraines de profiter des bons moments qu'offrent les belles affiches du mondial.

"Le président de la République a voulu que les Gabonais vivent

pleinement la Coupe du monde. C'est de ce fait qu'il a permis que notre pays, à travers Gabon Télévision, puisse retransmettre cette compétition en direct à la population. Et le ministre Yves Fernand Manfoumbi, pour permettre à nos populations de bénéficier de ce don du chef de l'État, ici à Ndendé, a offert ces kits avec abonnement", a souligné Christian Ibouanga.

Port-Gentil/Droits de l'enfant : fin de la "semaine municipale"

Fidèle AFANOU EDEMBE
Port-Gentil/Gabon

Les lampions se sont éteints, samedi dernier, sur la "Semaine municipale des droits de l'enfant", par la célébration, par anticipation, le 19 novembre, de la Journée mondiale des droits de l'enfant, normalement fixé au 20 du mois. Entamés mercredi avec les conseillers municipaux et les maires, puis avec les familles ayant en leur sein un enfant présentant un handicap, et enfin avec les organisations de la société civile de la protection de l'enfant, les ateliers thématiques ont édifié les participants sur l'univers de l'enfant handicapé. Les séminaristes ont surtout pris des engagements pour œuvrer dans le sens d'une véritable inclusion des enfants cibles.



Photo : SA

Les officiels ont posé avec quelques enfants au terme de la cérémonie.

Politiques municipales plus adaptées, parents plus responsables et tous les acteurs (institutions publiques et privées, familles, société civile, secteur privé) s'accordant pour travailler selon l'approche systémique pour des synergies plus agissantes, sont les principaux enseignements à retenir de cette célébration qui s'inscrit dans la quête, par Port-Gentil, du label "ville amie des enfants".

La convention relative aux droits de l'enfant et le Code de l'enfant en République gabonaise ont été distribués aux uns et aux autres. Par leurs témoignages et les présentations artistiques (slams, chants, théâtre...) les enfants ont rappelé aux adultes leurs devoirs. Et le représentant de l'Unicef au Gabon, Dr Noël Marie Zagré, l'a souligné en ouverture, "le cerveau de l'enfant est comme une éponge : il enregistre tout".